



WEST AFRICAN HEALTH ORGANIZATION
ORGANISATION OUEST AFRICAINE DE LA SANTE
ORGANIZAÇÃO OESTE AFRICANA DA SAÚDE



Ministério
da Saúde



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Praia, Cabo Verde le 20 mai 2025

Page 1 / 3

Les Ministres de la Santé de la CEDEAO adoptent une politique régionale historique sur la santé communautaire et renouvellent leur engagement en faveur du renforcement des systèmes de santé

Praia, Cabo Verde – Le 10 mai 2025, la 26^{ème} Session Ordinaire de l'Assemblée des Ministres de la Santé de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) s'est conclue par un appel audacieux à l'action : **renforcer les systèmes de santé de la région, accroître le financement national de la santé et garantir un accès universel et équitable à des services de santé de qualité pour tous.**



Tenue les 9 et 10 mai 2025 à Praia, Cabo Verde, la réunion de haut niveau a rassemblé les ministres de la santé de onze États membres de la CEDEAO, des partenaires techniques et financiers, des représentants d'organisations régionales et internationales et des parties prenantes de premier plan. La session était présidée par l'honorable Dr Iziq Adekunle Salako, ministre d'État à la santé et à la protection sociale du Nigeria.

Dans son discours d'ouverture, S.E. M. Ulisses Correia e Silva, Premier ministre du Cabo Verde, a réaffirmé l'engagement de son pays en faveur d'une Afrique de l'Ouest plus saine. Il a souligné le rôle vital de la santé dans le développement humain, économique et social. Le Premier ministre a insisté sur la nécessité de politiques publiques intégrées couvrant la sécurité alimentaire, la vaccination, la formation professionnelle et l'accès aux médicaments. Il a salué l'accent mis sur la santé communautaire, pierre angulaire de l'amélioration de l'accessibilité des soins et du renforcement de la résilience des systèmes de santé.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Praia, Cabo Verde le 20 mai 2025

Page 2 / 3

Le Premier ministre Correia e Silva a salué l'importance accordée à la santé communautaire, pierre angulaire de l'amélioration de l'accessibilité aux soins et du renforcement de la résilience du système de santé.

« Nous célébrons l'importance accordée à la santé communautaire », a-t-il déclaré, appelant à la collaboration dans toute la région afin de transformer les défis communs en réalisations collectives.

Dans son discours d'ouverture, le Dr Melchior Aïssi, Directeur Général de l'Organisation Ouest Africaine de la Santé (OOAS), a dressé un tableau alarmant des menaces épidémiques croissantes dans la région - 67 épidémies dans 12 pays rien qu'en 2024 - et a souligné l'urgence d'agir sur les déterminants sociaux de la santé.

Le Dr Aïssi a souligné les progrès réalisés en 2024, notamment un taux de mise en œuvre de 81% du plan de travail de l'OOAS, et a appelé à une plus grande résilience et à l'innovation. « Cette session marque un changement de paradigme par l'adoption d'une politique régionale de santé communautaire basée sur des normes et des principes consensuels », a-t-il déclaré. Il a également exhorté les pays à se rallier à l'achat groupé de médicaments, à la production locale de vaccins et à trouver des solutions endogènes à la réduction des financements extérieurs, notamment à la suite des coupes budgétaires de l'USAID.





WEST AFRICAN HEALTH ORGANIZATION
ORGANISATION OUEST AFRICAINE DE LA SANTE
ORGANIZAÇÃO OESTE AFRICANA DA SAÚDE



Ministério
da Saúde



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Praia, Cabo Verde le 20 mai 2025

Page 3 / 3

Les ministres ont adopté la politique régionale de santé communautaire ainsi que ses directives de mise en œuvre, marquant ainsi une étape clé vers des stratégies de santé coordonnées et centrées sur les personnes dans toute la région. Ils ont également approuvé le rapport annuel 2024 de l'OOAS, saluant le leadership de l'organisation et les réalisations du programme.

En outre, les ministres ont salué les initiatives régionales telles que les achats groupés de produits pharmaceutiques, le développement d'un vaccin contre la fièvre de Lassa et une feuille de route pour la production pharmaceutique locale. Enfin, ils ont appelé à investir davantage dans les agents de santé communautaires, à renforcer les systèmes de surveillance des maladies et à mettre en place un financement national durable pour contrer la baisse de l'aide extérieure.

L'Assemblée a également approuvé un dialogue régional sur le programme d'élimination du paludisme, qui sera la priorité de la prochaine session ordinaire.

-----FIN-----

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

Direction de la Communication de l'OOAS

Email: communication@wahooas.org